



STOP AUX VIOLENCES CONTRE LES CYCLISTES



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le 17 octobre 2024



La Fédération française de cyclotourisme et l'association « Mon vélo est une vie » tiennent à exprimer leurs plus sincères condoléances à la famille et aux proches du jeune homme de 27 ans assassiné par un automobiliste.

Un appel à la responsabilité de tous

Ce meurtre souligne une nouvelle fois **l'urgence de renforcer la cohabitation entre tous les usagers de la route et de protéger les cyclistes**. L'enquête préliminaire indique que le cycliste circulait dans des conditions normales, respectant le code de la route. Ce nouveau drame s'ajoute à une liste trop longue d'accidents et de violences volontaires contre des cyclistes, et soulève de nombreuses questions sur la sécurité routière en France.

Ça suffit la tuerie sur la route !

Depuis trop d'années, la Fédération française de cyclotourisme et « Mon vélo est une vie » appellent les pouvoirs publics à l'action, resté sans réponse adaptée. Pourtant, nous demandons :

- la prise en compte d'une mise en situation à vélo en circulation réelle pour les futurs conducteurs et pour les collégiens dans les contenus de l'Attestation scolaire de sécurité routière (ASSR) ;
- des mesures réglementaires pour faciliter l'usage du vélo et la compréhension par les usagers motorisés par :
 - des panneaux routiers explicites sur la circulation des cyclistes ;
 - une réduction de la vitesse autorisée sur certaines routes ;
 - une reconnaissance uniforme des voies cyclables par des couleurs spécifiques ;
 - des règles claires sur les priorités pour les usagers vulnérables.

La délinquance routière que nous constatons va à l'encontre du développement du vélo voulu par l'État et met en danger l'apprentissage du vélo pour les jeunes dans le cadre du Savoir rouler à vélo, dans nos Écoles française de vélo, et pour la remise en selle des adultes.

La Fédération française de cyclotourisme et l'association « Mon vélo est une vie » réitèrent leur appel à un Grenelle de la sécurité pour les cyclistes afin d'avoir l'ensemble des acteurs de la route autour d'une table et discuter de mesures concrètes.

Pour toute demande d'interview de **Martine Cano, Présidente de la Fédération française de cyclotourisme et/ou Téodoro Bartuccio, Président de l'association « Mon vélo est une vie »**, contactez-moi :

Anissa Sidi-Moussa
06 74 01 15 30
